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教育·专题

这几天，在黄公望高级中学的家长群里流传着这样一个

事：学校里一个学生头疼，被老师发现了，结果从校长、任课教

师、班主任再到校医全都被牵动了。

记者采访后还原了事情的具体经过。公望高中有个教师

工作微信群。从学生早上起床到晚上就寝，整天都有相关的

负责人报告各时段的工作情况。

下面是记者对 4 月 27 日上午 7:14 分该校工作群的一段

截屏

一个晨跑报告，牵动了黄公望高中各个层面领导和教师

的关注，非常耐人寻味。记者在采访中发现，这样的故事其实

有很多，学生在学校里的一举一动都得到了无微不至的关心。

一份晨跑报告引起全校“连锁反应”
黄公望高级中学办学1年，对学生细致关爱让家长纷纷点赞

5月14日举行校园开放日，上午9点杭七中门口有车接送

梁建伟 金薇薇

学生的事无小事
校长最关注学生胸痛头痛

校长陶德明对记者说：“学校的这个微

信群非常好，我和大家可以随时了解学校里

方方面面的事情。互相协调，迅速及时处理

各种问题。”

陶校长说，在这么多信息里，他最关注

跟学生有关的事。“学生脚痛、手疼，我不是

很在意，一旦出现头疼、胸痛、腹痛等情况，

我就会高度警惕。”陶校长说，因为这是学生

的要害所在，必须高度关注。

黄公望高级中学对学生的品行也是格

外上心，制定了 33 条军规。陶校长说，学校

奉行“教育就是铸造人格，教育就是培养习

惯，教育就是挖掘潜能”的教育宗旨。在管

理制度上，学校针对高中阶段学生的特点，

制定了严格的管理制度，力求从衣食起居、

一言一行、一点一滴的小事做起，让每一个

公望学子都能培养起良好的习惯。促进学

生个性发展，培养学生的优秀品行。

“习惯是基础，这是看得见摸得着的东

西，是对学生一生发展有用的素养。”陶校长

说，经过一段时间的严格要求，学生的体质

明显变好了，学生以零食当主食的陋习也改

了，寝室里的脏乱差不见了⋯⋯

为了让这些学生找到成功的感觉，学校

经常会搞一些活动，为学生搭建平台。比如

带着学生去南京进行社会实践，学生自己做

计划，自己安排出行线路，自己购票，自己办

理住宿，回来后还要写调查报告；组织学生

画展、迎新文艺演出，还有歌手大赛、全校登

山日，参观各类画展和博物馆等。陶校长

说：“这些活动不仅提高了学生的体质和文

化、艺术素养，还给他们创造了大量表彰的

机会，对树立学生的自信心是很重要的。”

很多学生
是冲着美术特色来的

黄公望高级中学是一所以美术教育为

特色的普通高中，与美术特色学校——杭七

中是结对互助学校。学校的美术班借鉴杭

七中模式，课程设置、教学进程与杭七中是

同步实施的。

学校创办才1年，很多学生就是冲着学校

的美术特色来的。高一学生董倩（化名）去年

中考成绩离杭七中美术班只差1分，她真的不

甘心，“当时我的志愿只填报了杭七中，这1分

之差让我只能去读职高了，我纠结了很长时

间，还是下定决心继续读美术，今后考美术类

院校，于是就报读了黄公望高级中学。”

陶校长对记者说，学校在美术这个领域

投入了很大的精力，比如学校的美术教师都

是中国美院等国内9大美院的优秀毕业生组

成。

学校的投资方在杭州转塘办有负有盛名

的两家画室，拥有多名美术专业的博士和硕

士。这两家画室每年有近百名学生考入清华、

中国美院等9大美术类名校。陶校长说，学校

的学生可以借助画室的师资，在校内完成美术

高考培训任务，不再需要到外面接受培训了，

不仅保证了美术高考质量，还节省了在其他美

术培训班机构花费的高昂培训费。

学校有个培优班
为学优生开小灶

经过近 1 年的学习，董倩感觉到当时的

决定非常正确。“学校有一个培优班，我就是

这个班上的一员，这是为我们这些学有余力

的学生专门设立的，给我们开小灶。”

给这个培优班上课的老师，是学校专门

从外面聘请来的高水平教师。陶校长说，这个

班的学生会增加3门课的课时，英语和数学每

周各多上 3 节课，体育是每周多上 1 节，给学

生跳健美操，我觉得身体还是蛮重要的。”

陶校长说，这些课都是利用业余时间来

上的，班上的学生人数并不固定，全校的学

生都有机会参加这个班。

两个星期前的那次期中考以后，学生周

婕（化名）从培优班的一名旁听生转正了，和

她一起转正的还有其他 2 名学生。周婕说：

“培优班原来有 17 名学生，都是学业成绩比

较好的学生。上学期期末考以后，我成了旁

听生，又经过半个学期的努力终于转正了。”

记者了解到，培优班的同学们目标明

确，都是要冲击全国九大美院。这个培优班

是能进能出的，一段时间学习后成绩下降

了，就要退出这个班。目前这个班的学生有

22人，其中2人是旁听生。

这样的机制对学生的触动是非常大

的。周婕说，她进这所学校时，美术是零基

础，中考成绩也只有 390 分。“看着边上的同

学课余时间在培优班上课，他们都非常努

力，平时下课了也在做作业，我就下决心也

要进这个班。付出就会有回报，我现在的美

术成绩进步非常大，我真不敢相信我也能画

出像样的画了。”

5月14日，学校会举行校园开放日和家长

见面会，校长介绍办学情况并回答家长咨询。

学校安排专车在杭七中正大门附近迎候家长。

发车时间：9：05

返回杭七中时间：11：15

报告时间：9：40

报告地点：学校多功能厅

招生计划：学校今年继续面向杭州全市

及省内其他地区招生，招生计划为 4 个班，

180 人，其中面向富阳区招生 60 人（其中 30

人纳入区教育局中考志愿填报和录取系统；

另 30 人由学校自主招生录取）；学校在继续

开设美术特色课程的同时，将招收书法特长生

（5人以上开设书法专业课程），并将同时开设普

通高中文化课程（美术和普通文化课程学生的

人数，视招收学生的学业情况和发展需求再

定）。学校平时每天（含双休日）都欢迎考生和

家长前来参观咨询。

咨询电话：0571-61799166、15356136180

（叶老师）、18969054339（毛老师）、13305802227（舟

山地区，王老师）、13968009060（其他地区，鄢老师）。

学校网址：www.zjhgwzx.com。

校园开放日，专车接送

特别提醒

美 术 教 研 组

组 长 金 作 琪

在 指 导 学 生

画画。

徐老师：周四晨跑情况:冷热水正常，1 班长期请假 3

人，临时请假 1 人。2 班临时请假 1 人，冯某某头疼，耳朵

附近疼痛。集队和跑步速度正常。早餐秩序正常。

校长：徐健任务完成很好。谢谢！冯同学要注意一

下，请校医跟进。

校医：冯同学在我这里，正在测量各种体征。

王老师：她手指也有点病菌感染，昨晚叫她到你这里

看看，不知怎样？

班主任：金校医，我马上过来看一下。

校医：王老师，这是长期握笔引起的茧。她说右手无

其它任何不适。

王老师：好的，谢谢！因为昨天考试她一直在抓，她说

痒，而且有点肿，所以以为是细菌感染，给您添麻烦了。

校医：王老师，别客气，我应该的。报告校长，孩子生命

体征正常，扁桃体有点肿大，左侧为主。耳朵痛首先考虑中

耳炎。让她先服消炎药，注意事项已向她说明，继续观察。

班主任：报告：已经与学生沟通，主要是中耳炎和扁

桃体发炎引起。学生要求坚持考完试再说，请各监考教

师注意观察，下午我负责联系家长。


